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Le Mardi 20 Janvier 2015 
17 h 30 
Salle de Conférences des Archives Municipales de LYON 

   

CCCOOOMMMIIITTTEEE   DDD’’’IIINNNTTTEEERRRËËËTTT   LLLOOOCCCAAALLL  

                                    SSSUUUDDD   PPPRRREEESSSQQQUUU’’’ÎÎÎLLLEEE   ---   CCCOOONNNFFFLLLUUUEEENNNCCCEEE   
 

PROCES -VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE de l’année 2014 - 
Le Bureau :  
Président de séance   : Monsieur BREVI    Marcel     
Vice Présidente                : Madame MARRIONNEAU   Bernadette 
Trésorière :     Madame CHANDY   Marie  
Secrétaire de séance   : Madame CHEVROTTON    Madeleine 
Relations publiques   : Madame LAYE     Nadège 
Responsable Urbanisme  : Monsieur NAVE    Henri 
 
Les adhérents de l’association sise :  
Comité d’Intérêt Local Sud presqu’île-confluence - 17, Cours Charlemagne - 69002 LYON se sont réunis dans les locaux des archives 
municipales, Place des Archives,  69002 LYON, sur convocation régulière qui leur a été adressée par le bureau.  
A 18h00, il est constaté à l’examen de la feuille de présence dûment émargée par chaque adhérent en entrant en séance, que cinquante quatre 
personnes sont présentes et 37 pouvoirs sont recensés.  
Les élus présents : 
- Monsieur Gérard Collomb, Sénateur Maire de Lyon,  représenté par Monsieur BERNARD Roland, conseiller membre de la commission  
  permanente et conseiller  municipal du deuxième arrondissement, représentant; 
- BROLIQUIER Denis, Maire du deuxième arrondissement ; 

Madame  Annick RIVET, représentait l’Université Catholique. 

Monsieur Pierre JOUTARD, représentait la SPL 

Monsieur Benoît BARDET, représentait la SPL 

Madame Alexandra  DEBROSSE, représentait la mairie du 2ème arrt. 

Le président du CIL sudpresqu’île-confluence, Marcel BREVI, déclare la séance ouverte et certifie la feuille de présence. 
Après quelques mots de bienvenue, il adresse ses vœux à l’assemblée, remercie les élus et les partenaires qui accompagnent l’action de 
l’association tout au long de l’année,  
 
Puis,  présente le rapport moral, (fonctionnement de l’association  et les projets de l’année 2015) : 
2014 : 408 adhérents, 218 à jour de cotisation,  
80 bénévoles qui s’affairent sur l’ensemble des évènements. Ils s’activent, efficaces, tout au long de l’année, avec un dévouement obscur à faire 
vivre nos équipées annuelles.  
Ils sont la force de notre Comité d'Intérêt Local, ils participent pleinement à l'épanouissement de notre secteur.  
Ils sont, également, un lien social fondamental dans notre quartier.  
Je les félicite et les remercie de leur engagement.  
 
Quelques informations sur notre vie interne.  
Le CONSEIL D’ADMINISTRATION  se composait en 2014 de 27  administrateurs, que je ne nommerai pas personnellement pour ne pas être 
trop long.  Je tiens à saluer leur investissement. 

Notre Site internet existe depuis 2006. 
Vous trouverez toutes les informations à travers  des liens qui vous entraineront,  en temps réel, sur les projets en cours, de la ville ou du quartier 
qui nous intéressent. 
Les annonces des évènements et leurs comptes rendus. 
Vous pouvez nous joindre sur face book et nous parler sur tweeter. 
 

Une Antenne au NORD 
Depuis novembre 2012, le CIL sud presqu’île-confluence a installé une antenne sur son secteur nord, 5 rue de Condé. 
Cette antenne accueille nos réunions de bureau et quelques fois nos Conseils d’Administration. 
Des permanences régulières sont prévues pour 2015. 
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RAPPORT MORAL,  pour nos activités de l’année 2014, 
présenté par le Président Marcel Brévi 
 
Bonsoir Mesdames, Bonsoir Messieurs - 
Je vous souhaite une bonne et  heureuse année 2015.  
Tous mes vœux de bonheur et de santé pour chacun d’entre vous, et une année vivifiante pour le CIL sudpresqu’îl-confluence. 
 
Je salue et  remercie nos élus de leur présence. 
Monsieur Denis BROLIQUIER, Maire du 2ème arrondissement  
Monsieur Roland BERNARD, conseiller métropolitain représentant Gérard COLLOMB, Président de la Métropole, sénateur maire de Lyon. 
Je ferais une petite parenthèse pour approuver les élus majeurs de nos institutions locales  d’avoir réalisé la Métropole, grand ensemble 
moderne, institution digne de son temps, car à la place qui est la mienne j’ai toujours essayé de m’inscrire dans l’esprit de ceux qui vont de 
l’avant. 
Madame Annick RIVET - Vice recteur de l’Université Catholique 
Monsieur Pierre JOUTARD, directeur général de la SPL Lyon 
Je salue, nos amis partenaires qui nous font l’honneur d’assister à cette AG,  
Je salue tous les adhérents de notre secteur situé de la pointe du  Confluent à la rue Sainte Hélène.  
 
Le rapport moral de cette  AG me donne l’occasion d’exposer commentaires et engagements. 
 
Je commencerai par une préoccupation, Le commerce dans notre quartier - 
Le quartier dans lequel nous vivons continue son expansion, nous sommes attentifs à ce changement et conscients des différences engendrées 
sur le commerce en particulier.  Le centre commercial de la Confluence a amélioré sa fréquentation, le T1 prolongé à Debourg en est peut être 
pour quelque chose, par contre, certains  commerces de proximité ont de la difficulté et beaucoup de locaux commerciaux neufs sont encore 
disponibles.  
Pour le quartier traditionnel de Sainte Blandine, la tendance commerciale change de nature et l’offre se singularise. 
Il ne faut pas perdre de vue que le commerce de proximité bien structuré et diversifié est l’essence même de la vivacité d’un quartier.  
Par cette remarque, j’essaie de mobiliser nos élus afin qu’ils exercent une orientation réfléchie avec les moyens dont ils disposent. 
 
Dans l’espérance que l’ouverture du Musée des Confluences va certainement créer un mouvement fort de visiteurs favorable pour le commerce 
du CC de la Confluence.  
Egalement, l’ouverture de l’Université Catholique avec un nombre important d’étudiants viendra peut être renforcé la demande dans le quartier 
Sainte Blandine ? 
Une autre remarque : TRANSPORT en COMMUN – 

1) LIGNE 11 
J’ai déjà évoqué ce problème. Il est regrettable pour beaucoup de personnes de notre quartier qui travaillent dans les zones 
industrielles via Chaponost que le BUS 11 qui partait de la gare de Perrache est changé de base de départ. 
Depuis un an il ne part plus de la gare de Perrache, mais de la gare d’Oullins. Pour aller dans cette direction les usagers du 2ème arrt. 
doivent emprunter 2 correspondances très compliquées au pont d’Oullins. 
Beaucoup de personnes handicapées habitants notre quartier sont pénalisés par cette mesure. 

 
2) Déjà évoqué aussi : Nous pensons que les parkings dans notre quartier, pour l’instant, sont suffisants. Ceux existants sont sous 

utilisés. 
L’axe majeur de circulation, Carnot/Confluence est bien servi par les transports en commun, la navette S1 est très utile et très pratique, 
mais ne suffit pas pour alimenter le côté ouest, quartier entre Charlemagne et la Saône.  
Depuis longtemps nous demandons une navette intra muros entre la Confluence et Carnot qui dans ce petit périmètre pourrait répartir 
plus finement l’alimentation des lieux les plus lointains des axes et en particulier le stade Anderson et le site bouliste. 
 
Ces remarques sont significatives et nous obligent à poser la question fondamentale de notre histoire : 

Le comment et le pourquoi de notre raison d’être ? 
 
Nos objectifs sont doubles :  Participer à l’amélioration de la cité  

 Développer un lien social fort à travers divers évènements. 
Comment ? 
1°- Fréquenter les réunions participatives de toutes natures et participer au débat en évitant  d’afficher   
     un esprit polémiste. 
      Mettre en évidence des nuisances locales et proposer des solutions réalisables.  
2°- Produire des évènements importants qui font rayonner notre quartier.  
      Ils sont de trois sortes : 
Populaires, culturels et festif, afin d’offrir un éventail d’intérêt le plus large possible à nos adhérents. 
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Populaire : Notre vide grenier du mois de mai  a réuni près de 400 exposants en 2014.  
Nous avons déjà lancé celui de 2015. Cette année nous avons prévu de mettre en place un stand buvette/resto. 
Ce vide grenier est un évènement fort pour notre quartier. Il nous permet également d’agrémenter nos finances. 
Je remercie tous nos bénévoles pour ce travail remarquables et particulièrement Nadège LAYE qui consacre beaucoup de son temps. 
 
Culturel 
Cette année nous avons produit 2 conférences et un concours de nouvelles. 
 
Conférence sur l’écorénovation 
Le 27 février 2014 nous avons produit une conférence sur l’écorénovation, dont le sujet a été développé par des spécialistes habilités, qui 
pendant 2 heures ont expliqué, à un public nombreux de notre quartier, les avantages de cette transformation d’immeuble avec des conseils 
gratuits, des accompagnements et des aides financières.  
Avec cette conférence, nous avons voulu accompagné la SPL dans son projet d’écorénovation. 
 
Une Conférence – Découverte du Musée des Confluences  
Le 08 octobre 2014, avant l’ouverture, nous avons organisé une Conférence – Découverte du Musée des Confluences. 
Madame Laffont-Couturier, directrice du Musée, nous a fait l’honneur d’accepter d’être la Conférencière, accompagnée par Monsieur Albéric de 
Lavernée qui nous a aidés à  mettre cette conférence sur pied. Nous avons fait le plein et refusé des entrées. 
Le talent de la conférencière a tenu en haleine le public pendant 2 heures.  Nous tenons à la remercier publiquement. 
Nous conseillons aux personnes présentes de faire une visite à ce Musée et d’en apprécier la qualité. 
La présence d’un Musée de cette qualité classe notre quartier et apportera un mouvement fort de visiteur qui sera surement bénéfique.  
 
UN Concours de Nouvelles Littéraires – (notre 2ème)  
Lancé courant Juin, la remise des prix s’est tenue le 28 novembre 2014. 
Le thème, le mot ‘’Passage’’ –  
 
Acteur dans un quartier où le mot « passage » peut en être la définition, appelé autrefois « derrière les voûtes », en rappel des structures de 
soubassement de la gare,  passage obligé pour se rendre au centre ville, que ce quartier longtemps oublié, est maintenant à la pointe et 
représente cinquante pour cent du cœur de LYON. 
 
Passage, encore, de notre quartier, d’une époque à une autre, ou son passé associé à un  futur fantastique, création d’un espace urbain 
d’exception, dont l’évolution ne fait que commencer. 
 
Passage heureux, ou 170 auteurs, contre 103 l’année précédente, ont répondu à notre invitation d’écrire.  
Des écrivains de toute la France, ainsi que quelques lointains nouvellistes, d’Ecosse, d’Algérie, des Etats Unis, de Suisse, ont répondus à notre 
sollicitation.  
 
De plus l’ensemble des nouvelles était de qualité, les jurés ont exprimé tout leur talent pour choisir les vainqueurs; Charles Juliet, écrivain 
renommé, habitant le 2ème arrt, présidait le jury.   
Je tiens à féliciter nos bénévoles organisatrices, Danielle Houllemare et Madeleine Chevrotton, ainsi que tous les acteurs de ce concours, 
auteurs, lecteurs, jurés, et tous ceux qui ont œuvré dans l’ombre pour que ce concours soit une réussite. 
Nous remercions des partenaires prestigieux, d’une part Monsieur Jean Jack QUEYRANNE, Président de la Région qui nous fait bénéficier 
d’une aide substantielle, et d’autre,  la SNCF qui nous a fourni l’hébergement et la décoration ainsi que des billets de transport pour nos 
gagnants.  
 
Je tiens à citer et à remercier Madame ARIE-ANNE MAIRE, Directrice des relations extérieures et de la communication  de la SNCF et 
Monsieur Patrick MOIRIAT, Responsable Communication, Relations Institutionnelles, acteurs de ce soutien.  
Pour faire suite à ce concours la SNCF organisera, courant février, une rencontre culturelle dans l’accueil de la gare de Perrache où le CIL a été 
invité. Notre association est fière de cette réussite. 
 
Le CIL sud presqu’île-confluence, issu de l'ancien quartier, a réussi à faire participer des acteurs des trois quartiers de son secteur, par: la 
librairie DECITRE,  La Librairie Papeterie de la Charité, 70 rue de la Charité, qui représentait les lecteurs du quartier d'Ainay.   

 
A la suite de ce concours nous avons édité un livre, que voici, des dix meilleures nouvelles.  
Il est en vente au prix de 12€. Vous pouvez vous le procurer à la sortie.  
En l’achetant vous nous aidez et participez au financement de ce concours.  
Merci 
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Festif – Cette année 2 évènements forts –  
Le CIL fête les Rives de Saône  
La SOIREE / Croisière des 50ans du CIL- 

 
Partant de l’historique de nos ‘’Feux de la Saint Jean’’ sur lesquels est venu s’associer le ‘’Temps des Cerises’’ produit 

par la SPL est devenue une fête reconnue. 
Pour des raisons diverses nous ne pouvions pas utiliser en 2014  la date du 21 juin pour produire les feux de la Saint Jean et par contre coup 
nous étions dans l’obligation dans changer l’appellation. C’est ainsi que notre fête a pris le titre : 

 Le CIL fête les Rives de Saône 
Cette nouvelle appellation, pour nous n’était pas anodine, car en 2015 nous envisagions de donner à cette fête une nouvelle d imension si nous 
trouvions une entente heureuse avec la SPL, attachée au "TEMPS des CERISES" et des ressources financières suffisantes auprès de nos 
partenaires. 
 
La philosophie que nous voulons développer  pour que cette fête ait du sens:  
Nous sommes particulièrement attaché au développement de notre quartier à travers cette nouvelle donne urbaine basée sur le développement 
durable*.  
La rénovation des RIVES de SAÔNE est venue enrichir la CONFLUENCE en lui donnant une dimension plus large et le CIL ne doit pas occulter 
ce nouvel atout qui est venu enrichir notre quartier. 
Le CIL, fort de ce constat, a envisagé d’adapter son évènement de l’été en proposant un nouveau concept afin de répondre à cette nouvelle 
évolution. 
 
Le concept envisagé :  
Organiser un évènement festif à la CONFLUENCE qui se prolonge sur les RIVES DE SAÔNE par des activités envisagées, non encore abouties. 
Par exemple, une RANDONNÉE sur les Rives commentée sur le patrimoine, la faune et la flore des bords de Saône  
(voir le descriptif) 
Le CILspc propose aux CIL’s pieds dans l’eau (3 pour l’instant) de s’associer à cette journée afin de créer un ensemble d’habitants concernés 
pour développer une synergie cohérente entre les CIL’s riverains pour la réalisation d’un projet commun. Des contacts ont déjà été pris dans ce 
sens. 
 
Ce soir, Je tiens à remercier Lionel AUGRY, Gilles SABOT, Sergio RABAK,  et toute l’équipe qui les entoure pour réaliser tous ces évènements.  
Sans une équipe conséquente, dans l’abnégation du bénévolat, ces programmes ne pourraient aboutir, cette énergie déployée nous permet 
d’actualiser le temps qui passe et d’envisager l’avenir avec de nouveau projets. Merci à vous tous. 
 
En 2014: Le CIL avait  50 ans  -  
Le 21 novembre 2014 nous organisions, sous la houlette de Bernadette Marionneau une soirée/croisière sur le bateau HERMES, 152 habitants 
du 2èmes arrondissements, remplissaient le bateau que nous avions privatisés 
Pour ce cinquantenaire, nous voulions particulièrement rendre hommage au fondateur, Joseph COLOMBET, qui mit en place le Comité 
Perrachois d’Intérêt Local, pour défendre les intérêts des cheminots du quartier en 1964,  ainsi qu’aux six présidents qui lui ont succédé, 
Monsieur GANDENIER, Monsieur LACROIX, Lucien PEINETTI, Jean BOUZONNET, Bertrand JABOULEY et Jean VITTET qui était, pour moi un 
ami.  
 
Tous ces hommes, dans l’abnégation du bénévolat, ont animé intensément ce quartier et l’on défendu pendant un demi-siècle. Je feuilletai un 
petit presse book que le fils du Président PEINETTI m’avait confié, dans lequel j’ai pu apprécier toutes les causes défendues et tous les combats 
qu’ils ont mené, relaté dans la presse, en particulier pour  le tunnel de Fourvière avec Monsieur PRADEL, maire de Lyon de l’époque.., c’était 
également l’époque du choix à faire d’accepter que le métro passe sous le cours Charlemagne pour rejoindre la patinoire, cette épisode a fait 
l’objet de grands débats avec le Maire de Lyon qui proposait cette option et refusé par les commerçants dixit d’anciens perrachois. 
 
La présence de nos élus de toutes sensibilités, à cette soirée, a fortement été appréciée, c’est pourquoi je tiens à les nommer ce soir :  
   Monsieur  le Ministre Thierry BRAILLARD,  
   Madame Gilda HOBERT, député de notre circonscription, 

Monsieur Albéric De LAVERNEE, ex Vice Président du Conseil général,  
Monsieur Roland BERNARD représentant le Sénateur Maire de Lyon Gérard COLLOMB,  
Monsieur Denis BROLIQUIER, Maire du 2ème arrondissement. 

 
L’acceptation à cette invitation de leur part a été pour nous un grand honneur et quelque part un signe de reconnaissance fort que chacun de 
nous a pu apprécier. 
Leur présence explique aussi qu’ils comprennent l’importance des associations, que nous sommes l’interface entre les élus et les habitants.  
Aujourd’hui, dans une société moderne diversifiée où tous les pouvoirs sont banalisés, les associations détiennent les valeurs citoyennes 
indispensables pour projeter l’avenir.  
Ancrées dans la vie sociale, elles sont le socle de nos valeurs et les gardiennes de nos us et coutumes, ainsi que notre rapport avec l’autre.  
Une association, c’est un peu une famille que l’on s’est choisie.  
 
 
Une année 2014, bien remplie.  

    CILfête les rives de saône
 S u d p r e sq u île -c o n f lu e n c e
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Les activités du 1er semestre 2015 sont déjà lancées. Nous espérons encore cette année accompagner la vie de notre quartier en proposant aux 
habitants un maximum d’événements divers. 
Pour ce faire le besoin de bénévoles nombreux est évident. Je remercie tous les bénévoles qui donnent de leur temps et produisent de gros 
efforts pour réaliser notre programme. Sans cette équipe rien ne serait possible.  
Je terminerai sur cette parole de Saint Exupery, qui accompagnait nos vœux : 
Il n’est qu’un luxe véritable et c’est celui des relations humaines 
Tous mes vœux pour cette nouvelle année. 
Merci à vous.   
 

RAPPORT D’ACTIVITES de l’année 2014  
présenté par Bernadette Marionneau, vice présidente 

 
L’INFORMATION 

Notre Journal : LIBRE EXPRESSION 
2 distributions en 2014 
10 000 exemplaires 
Couvrent toutes les Boîtes à Lettre de notre secteur. 

 
Notre Site internet existe depuis 2006. 

Vous pouvez nous joindre sur facebook. 
 

NOS EVENEMENTS ORGANISÉS en  2014. 
 

Vide grenier - 3 mai 2014  
383  exposants, dès cinq heures du matin se sont  appropriés le Cours Charlemagne, Place des Archives, la Place de 
              L’Hippodrome et le cours Bayard. 
 25 bénévoles 

Ce vide grenier est d’une grande importance et représente une très bonne animation dans notre quartier.  
Il développe sa notoriété, entre 3 et 4000 visiteurs dans la journée. 

 Nous devons considérer que nos dépenses représentent, les taxes, l’embauche d’aides, la sécurité et le parking 
 

 

CIL fête les Rives de Saône – 15 et 16 juin 2014 
 

Deux jours de fête organisés, en association avec la SPL, sous le nom des « Le CIL fête les rives de Saône » » en 2014, 
deux belles journées.  

 

PROGRAMME CULTUREL -    
 

1°- Conférence-   

 
Le  27 février 2014 de 18H  à  20h - dans la salle des Les  Archives Municipales 
Thème :  Ecorénovation du quartier Sainte Blandine 

2°- Conférence-   

Le    08 octobre 2014- Salle des Les  Archives Municipales 
Thème :  Conférence/Découverte du Musée des Confluences 
Conférencière - Madame Hélène LAFONT - COUTURIER 

 3°- 2ème  concours  de nouvelles  littéraires – 
  
Composé de 2 concours distincts :  a) Le concours Général 
     b) Le concours du 2ème arrondissement 

Thème : Le thème choisi « Passage » ;  
Large de sens, dans sa généralité, a permis aux auteurs d'évoluer dans un espace imaginaire sans limite, 
En  même temps, ce choix offrait un clin d'œil à notre quartier. 

 

Le concours était ouvert à tous.   Ouverture du concours :  le 1er mars 2014  
Remise des Prix   le 28 novembre 2014 
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Participants : 170 auteurs de France et de l’étranger nous ont envoyé une nouvelle. 
 

Le jury :  Etait sous la présidence de Charles JULIET, écrivain et poète, dont l’œuvre foisonnante est 

considérée comme l’une des plus importantes de la littérature contemporaine. 
Les prix des concours 

Les 3 premiers du concours général ont reçu : 

le premier 400 euros, le second 200 euros, le troisième 100 euros.  

Les 3 premiers du concours du 2
ème

 arrondissement ont reçu : 

le premier 200 euros, le second 100 euros, le troisième 50 euros.  

 

Les dix meilleurs textes – selon appréciation du jury – ont été réunis dans un livre collectif.  

  Le titre est « de Passage en passage » 
  La remise des prix s’est faite à la Gare de Perrache dans les locaux prêtés et décorés par la SNCF  
  

 
Vous pouvez vous procurer ce livre à l’entrée pour un prix de 12€ 

 
 

 
Samedi 13  09 2014 :  Comme chaque année, participation au FORUM des Associations, place des Archives. 
    
Samedi   20 09 2014 -   
Dimanche 21 09 2014 -  JOURNEES EUROPEENES DU PATRIMOINE  

Ces JEP ont mobilisé 15 bénévoles 
Thème : promenade déambulatoire qui permettait la visite de sites méconnus de notre quartier : 
La rotonde SNCF -  L'escalier de l'immeuble de la Compagnie Générale de Navigation - L'immeuble de 
Brezard Néel,  entreprise de torréfacteurs - La jolie madone angle Suchet Seguin -  HBM,  explication sur 
ce courant hygiéniste du début du 20ème  siècle  - La FRAT, très ancienne association 1900 –  
Les bains douches, intégré dans ce groupe HLM, - 
La découverte de l'église Ste Blandine et la visite de son clocher. 
 

21 novembre 2014 Soirée des 50 ans de notre association 
 

Mise en place par Bernadette Marrionneau. 
   Croisière nocturne sur la Saône. 
   150 Convives 
   Avec la présence de tous les élus de notre espace urbain. 
 

 
 


